


[Retour au sommaire](#)
Louise Lemieux-Bérubé, C.A.L.Q.
Compagne des arts et des lettres du Québec


En épinglant l'insigne honorifique, **Marie Côté**, présidente du conseil d'administration du CALQ, nomme **Louise Lemieux-Bérubé** Compagne des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015.
Photo: Anis Hammoud



Insigne honorifique de l'Ordre des arts et des lettres du Québec conçu par **Christine Dwane** pour le Conseil des arts et des lettres du Québec.

Le texte de présentation qui suit a été prononcé lors de la cérémonie de remise de l'Ordre des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015.

En 1801, 150 ans avant l'invention de l'ordinateur, la machine Jacquard cause une révolution dans le milieu des arts textiles en permettant de programmer, au moyen de cartes perforées, le mouvement des crochets qui soulèvent les fils d'un métier à tisser. C'est une version modernisée de cette machine qui séduit l'historienne d'art **Louise Lemieux-Bérubé** et conforte sa volonté d'exercer l'un des plus vieux métiers du monde : celui de tisserand. Aujourd'hui mondialement reconnue pour ses créations textiles assistées par ordinateur, cette grande artiste continue à explorer les possibilités que lui offrent les nouvelles technologies pour tisser les motifs complexes de ses oeuvres inspirées de photographies. Métamorphosés par leur passage du pixel aux fils de laine, de lin ou de coton, soit d'un médium froid à un médium chaud, les sujets des photos acquièrent une force nouvelle, se révélant dans une pureté qui va à l'essentiel. Les oeuvres de Lemieux-Bérubé ne crient pas de message mais murmurent leurs secrets à qui sait les écouter, comme ce magistral *Dernier déjeuner sur l'herbe* qui fait partie de la collection permanente de la Place des Arts. L'attention aux détails, l'écoute, le dévouement et la discrétion ont caractérisé la présence de cette artiste au conseil d'administration du CALQ, où elle siègea de 2009 à 2013.



Louise Lemieux-Bérubé, Compagne des arts et des lettres du Québec, entourée de **Marie Côté**, présidente du conseil d'administration du Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ) et de **Stéphan La Roche**, président-directeur général du CALQ, le 23 mars 2015. Photo: Anis Hammoud



Louise Lemieux-Bérubé signe le Livre d'or de l'Ordre des arts et des lettres du Québec, le 23 mars 2015, à Montréal. Photo: Anis Hammoud

[← Retour à la page d'accueil](#)



© Gouvernement du Québec, 2015